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https://www.100test.com/kao_ti2020/625/2021_2022_MBA_E4_BA

_BA_E7_89_A9_E6_c70_625127.htm 12月18日上午消息，百度

董事长兼CEO李彦宏今日在上海参加《财富人生》节目录制

时表示，竞价排名的商业模式本身没任何问题，百度不会放

弃该业务模式。百度在上次危机后迅速进行了调整，这些调

整将对百度长期发展有利。 李彦宏表示，该风波发生时自己

正在出差，接到同事电话后立刻上网了解情况。“我马上让

公司的COO去处理，我们不对的地方，立刻改正，宁可矫枉

过正。当时的做法是，立刻把所有相关的东西都下线了。”

李彦宏说。 面对“百度是否会放弃竞价排名”这一尖锐的问

题，李彦宏给予否认。他表示，竞价排名这个商业模式，本

身没有任何问题。 “要想持续给用户提供最好的搜索，一个

搜索必须挣到钱。竞价排名是2000年以后起来的搜索引擎共

有的商业模式，不仅百度，世界所有主流搜索引擎都有这做

法。它受到质疑，还是因为很多人对这模式不够理解。”李

彦宏说。 李彦宏认为，竞价排名一个主要价值在于，满足了

中小企业的推广需求。“花钱少，见效快，这是很好的方式

。”在他看来，媒体在竞价排名的问题上可能存在一定误解

，让他欣慰的是用户中没有这种误解。 “如果百度给用户推

了不好的东西，用户自然会选择别的搜索引擎。百度没有强

迫用户使用我们的东西，是用户鼠标决定的，如果我们没有

给用户想要的东西，他们自然会离开百度，选择竞争对手。

这是市场法则，有一个看不见的手在指挥我们。”李彦宏说

。 对于媒体所指的百度搜索结果无法很好区分广告的质疑，



李彦宏表示百度正在努力研究改善。 “我们把知情权交给用

户与消费者，我们还在研究，毕竟竞价排名这模式需要继续

完善。虽然它是一个商业模式，但它背后依赖的技术非常复

杂，据我所知，微软、谷歌有上千工程师在研究问题。大家

不用担心，搜索引擎会为利益出卖用户知情权。因为一旦这

么做，用户会离开。”李彦宏表示，自己每天都在后台在关

注网民对百度的粘度，“知道数据，所以我感觉特别踏实。

” 李彦宏总结指出，此前的一些报道对百度来说是好事情，

使得其中存在的问题得到解决，公司变得更有发展动力。虽

然短期公司里外会面临一些压力，但长期是一种发展动力，

因此自己没有过多去想股价掉了多少或自己损失多少的事情

。 “虽然这些搜索行业存在的问题，不是百度一家有能力完

全控制或干净的，但百度作为行业领导者，有能力去做的比

别人更好。所以百度经过这次做了一个净化，无论对百度，

还是对中国互联网，都是成长中必须遇到与解决的事情。”

李彦宏表示，百度从来没有忘记为人类提供最便捷信息获取

方式这一使命。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


